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Protokoll  

Beginn:  19.16 Uhr  
Ende:     22.13 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  

Rolf Richter, Andreas Neff, Jan Kretzschmar (für 
Katharina Czarnecki), Bernd Schmidt, Kerstin 
Schoppmeier, Frank Ostheimer, Tobias Schmelz, 
Joachim Schneider, Herwarth Ziegler, Ralf Nebel, 
Rudolf Tillmanns, Dr. Dirk Michaelis, Ilka Willand 
 
HTSV Jugendvertreter: 
Max Sedlak, Alexander Perry-Saßmannshausen 
 
Es fehlten entschuldigt:  

Katharina Czarnecki, Dr. Werner Diesendorf, Gerd 
Knepel 
 
Gäste: 

Martin Grosch 
 
Berichte des Vorstandes  
 
TOP 1 Der Präsident 
Begrüßung  

Rolf Richter begrüßt die anwesenden 
Vorstandsmitglieder mit den besten Wünschen für 
2015.  
 
HTSV Mitgliederversammlung mit Neuwahlen 
Rolf berichtet von den Vorbereitungen für die 
Mitgliederversammlung des HTSV am 15.03.2015. 
Am 15.01.15 hat Rolf auf der Homepage des HTSV 
die Sitzung angekündigt. Bis zum 15.02.15 wird er 
die Tagesordnung auf der Homepage veröffentlichen. 
Anträge sind bislang keine eingegangen. Ein Antrag 
auf Überarbeitung der Satzung wird der Vorstand 
selbst stellen. Rolf fragt in diesem Zug wer nicht 
mehr kandieren wird. Kerstin (Protokoll) und Joachim 
(Visuelle Medien) werden nicht mehr kandidieren. 
Joachim stellt Martin Grosch vor, der als sein 
Stellvertreter gern den Posten des Fach-
bereichsleiters der Visuellen Medien übernehmen 
möchte. Joachim wird weiterhin als Stellvertreter 
agieren. 
 
Stand OH 
Rolf berichtet, dass nur 3 von 9 Zahlungen von OH 
eingegangen sind. Am 15.04.15 ist eine erneute 
Verhandlung. Der Vorstand behält sich vor, aufgrund 
der schlechten Zahlungsmoral von OH, den 
geschlossenen Vergleich zu widerrufen. 

Stand Satzung HTSV 

Gemäß einem Schreiben vom Finanzamt entspricht 
die HTSV Satzung nicht mehr der Mustersatzung für 
Vereine. Die kleinen Änderungen wird Rolf im 
Wortlaut mit der Einladung zur Mitglieder-
versammlung versenden. In diesem Zuge wird auch 
§20 angepasst (Änderungen Mitgliedervereine in 
Mitglieder).  
 
Rückmeldung Homepage 
Hierzu erteilt Rolf Ilka das Wort. Ilka berichtet von der 
Nutzerzählung seit Nov. 2014. Ca. 4500 Nutzer pro 
Monat besuchen derzeit monatlich die Homepage, 
das sind fast doppelt so viele wie vor der Freigabe 
der neuen Seite. Die Leute bleiben länger (im 
Durchschnitt ca. 3 Min.) als zuvor auf der Seite. Der 
Anteil der Nutzer mit Mobilen Geräten beträgt ca. 30 
%. Hauptsächlich werden die Terminseite, die TlvD 
Dienste, der FB Ausbildung (Downloadbereich) und 
der Jugendbereich angeklickt. Die Nutzer kommen 
vorwiegend aus Frankfurt, Gießen, Berlin, Friedberg 
und Düsseldorf. Ilka hat an dem Treffen der 
Pressereferenten der Landesverbände auf der Boot 
teilgenommen. Dort hat ein externer Journalist einen 
Impulsvortag gehalten. Die neue Homepage des 
HTSV diente ihm als gutes Beispiel. Die des LV NRW 
als negatives Beispiel. 
 
Wassersportzentrum Laubach 

Rolf berichtet vom aktuellen Stand. Aufgrund der 
schleppenden Zahlungseingänge des Pächters hat 
sich der Trägerverein entschlossen zum 31.03.2015 
die Kündigung des Pachtvertrages auszusprechen. 
Wer das WSZ in Zukunft betreibt ist offen. Zunächst 
sollen die Mitarbeiter den Betrieb aufrechterhalten. 
Rolf stellt nochmal klar, dass der HTSV nur Mitglied 
des Fördervereins und nicht des Vorstandes ist. 
 
TOP 2 Kurzberichte von der Boot 2015 
Der Vizepräsident 
Rudi Tillmans war Donnerstag anwesend und 
berichtet von den aktuellen Entwicklungen bei der 
ITLA. Die ITLA befindet sich wieder im Ruhezustand, 
da die Weiterbildung zu Aufwendig ist. Das Label 
wird nicht mehr vergeben. Desweiteren berichtet 
Rudi von seinen Eindrücken. Die Boot war gut 
besucht und er hofft auf die Wiederbelebung der 
Standbetreuung des HTSV am VDST Stand. Er 
bemängelt einen fehlenden Flyer vom HTSV. Er 
empfiehlt eine Aktualisierung des jetzigen Flyers bis 
zur Boot 2016. Format DIN A4 gefaltet. Frank 
Ostheimer sieht auch Bedarf für Flyer mit 
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Kurzdarstellung des HTSV zur Auslage in der 
Landessportschule. 
 
FB Visuelle Medien 
Joachim Schneider war am ersten Wochenende auf 
der Boot und hat den Messestand der Visuellen 
Medien im VDST betreut. Er erläutert das Programm 
für 2015 der Visuellen Medien im VDST und bewertet 
es als richtig gut. Ggf sind noch kleine 
Terminanpassungen notwendig. 
 
Ab 15.11.2015 wird Joachim die Teamleitung der 
Kamera Louis Boutan von Arnd Winkler übernehmen.  
 
FB Medizin 

Dirk Michaelis war am Stand des VDST und der 
GTÜM präsent. Der Vorstand der GTÜM hat 
anlässlich der Boot getagt. Verschieden Projekte 
wurden besprochen, sowie ein Treffen der VDST – 
Hotline hat stattgefunden.  
 
Die Folien des VDST im Fachbereich Medizin werden 
bis zur Boot 2016 überarbeitet. Medizin lebt von 
Bildern. Eine umfangreiche Bebilderung ist bislang an 
Copyright Problemen gescheitert. Diese sind nun 
ausgeräumt.  
 
Die Tauchunfallstatistik der letzten Jahre wurde 
erstellt. 
 
Die Sparte Behindertentauchen wird seitens des 
VDST nicht mehr betreut. 
 
Am 17.03.15 findet ein Kinder - Symposium von 
GTÜM und VDST statt. Das Seminar ist mit 200 
Teilnehmern ausgebucht.   
 
Der Präsident 
Rolf war vom 17.-19.01. auf der Boot. Am Stand des 
VDST / HTSV konnte Rolf viele ihm gestellte Fragen 
beantworten. Als VDST-Seniorenbeauftragter nutze 
er die Möglichkeiten auf der Bühne am Tauchturm 
dies zu präsentieren. Sein Vortrag wurde unterlegt 
von Filmsequenzen von Paul Mail. In 
Zusammenarbeit mit Eva Selic hat den Beitrag 
„Bewegt älter werden“ kommentiert. 
 
Des Weiteren war Rolf zusammen mit der 
Bundesverbandsärztin Heike Gattermann bei dem 
Treffen der VDST Tauchbasen anwesend. Die 
Tauchbasen selbst müssen aufgrund ihrer Erfahrung 
mit dem Thema Tauchen im Alter umgehen. Rolf 

Richter, Eva Selic und Konrad Mayne schreiben 
diesbezüglich einen Artikel für den Sporttaucher. 
 
Neues aus dem VDST 
Die Arbeitsgruppe neuer VDST hat seine Arbeit 
aufgenommen. Ein Budget von 50.000€ wurde für 
ihre Arbeit seitens des VDST zur Verfügung gestellt. 
Die Arbeitsgruppe setzt sich zusammen aus je 2 
Vorstandsmitgliedern des VDST, sowie des TSV 
NRW und des LTV Bremen. 
 
 
TOP 3 FB Ausbildung 
Trainer C Kurs 2014/2015 
Frank Ostheimer berichtet dass der Trainer C Kurs 
2014/2015 des HTSV erfolgreich abgeschlossen 
wurden. 17 von 18 Teilnehmern kamen aus Hessen. 
Er hebt besonders hervor, dass allein 10 Teilnehmer 
unter 27 Jahren waren.  
 
Tauchlehrerprüfung des HTSV 

Die Tauchlehrertheorievorbereitung und –prüfung im 
Februar / März ist wieder mit 32 Teilnehmern 
ausgebucht. Hiervon sind 15 TL1 Anwärter, 15 TL2 
Anwärter und 2 Teilnehmer, die den Kurs als 
Fortbildung zur Lizenzverlängerung nutzen. 25 von 
den 30 Tauchlehreranwärtern kommen aus Hessen. 
Besonders erfreut zeigt sich Frank, dass 3 
Teilnehmer aus den Reihen des Vorstandes an der 
Tauchlehrerprüfung teilnehmen. Herwarth, Katharina 
und Ilka sind auf dem besten Weg Ihre TL2 Prüfung 
abzulegen. 
 
Trainer im Schwimmbad 
Der Landesverband legt fest, welche Qualifikation ein 
Trainer haben muss, der ein Schwimmbadtraining 
leitet. Die Qualifikation bislang lautet Trainer C. Die 
Trainer C, die in den vergangenen 5 Jahren beim 
HTSV ausgebildet wurden haben innerhalb der 
Trainer C Ausbildung zusätzlich ihre Ausbildung zum 
Rettungsschwimmer DLRG Silber absolviert.  
 
Für die Fachbereiche Wettkampfsport (Flossen-
schwimmen) und UW-Rugby müssen die 
Qualifikationen noch angepasst werden. Als 
Qualifikation kann hier der Rettungsschwimmer 
DLRG Silber (Flossenschwimmen) bzw. der 
Schiedsrichter B mit DLRG Silber (UW-Rugby) 
angesehen werden. Genaue Festlegungen trifft hier 
der Landesverband. 
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Frank stellt sich eine Übergangsfrist / 
Übergangslösung bis 2016 vor, um alle Trainer C und 
Schiedsrichter B, die noch keinen 
Rettungsschwimmer (DLRG Silber) haben, 
auszubilden. 
 
Frank bittet Rolf diesen Punkt auf die Tagesordnung 
der Mitgliederversammlung auf zu nehmen. Dort 
möchte er die Vereinsvorstände über diese Thematik 
informieren und sensibilisieren. 
 
HTSV See Schönbach 
Der Steg ist fertiggestellt und für den Tauchbetrieb 
frei gegeben. Der Anbau steht, jedoch ohne 
Bedachung. Es liegt bereits ein Angebot über 2.500€ 
eines örtlichen Dachdeckers vor. Ein Gegenangebot 
der Fa. Vetter, die den Anbau und den Steg erstellt 
hat, wird durch Rolf veranlasst. Eine weitere 
Möglichkeit die Bedachung mit Trapezblech 
auszuführen wird durch Carsten Schneider geprüft. 
Der Vorstand ist mit 3 Enthaltungen für die 
kostengünstige Lösung mit dem Trapezblech. 
 
Frank Ostheimer berichtet, dass die Heizungsanlage 
in der TLvD Hütte kaputt ist. Sie wird durch einen 
zugelassen Fachbetrieb repariert. 
 
Boot 2015 
Frank berichtet, dass anlässlich der Boot eine 
internationale Gruppe gegründet wurde, die sich mit 
Kaltwasserunfällen beschäftigen soll. 
Dietmar Berndt und Andreas Pacher sind für den 
VDST in der Kommission. Das erklärte internationale 
Ziel der Kommission ist es Kaltwasserunfälle zu 
untersuchen und länderübergreifende Ausrüstungs-
empfehlungen für das Kaltwassertauchen 
herauszugeben. 
 
 
TOP 4 FB Umwelt und Wissenschaften 
Bernd Schmidt hat an dem VSDT Treffen der 
Umweltreferenten der Landesverbände in der VDST 
Bundesgeschäftsstelle in Offenbach teilgenommen. 
 
Das Seminar zur Gewässer- Reinigung in Schönbach 
findet Am 13.06.2015 statt und ist auf der HTSV 
Homepage ausgeschrieben.  
 
Ein weiteres Seminar zur Gewässererkundung am 
Niederweimarer See hat Bernd geplant. Ein Termin 
steht noch nicht fest. Alle weiteren Termine stehen 
auf der HTSV Homepage. 

 
 
TOP 5 UW Rugby 
Ligabetrieb 
Ralf Nebel berichtet vom Ligabetrieb der 
Unterwasser Rugby Mannschaften in Hessen. In der 
Landesliga ist der erste Spieltag rum. Wiesbaden 
oder Gießen wollen auf die Relegation zur 2. 
Bundesliga fahren.  
 
Das Schwimmbad in Pfungstadt wurde endgültig 
geschlossen. Dies ist besonders für den traditionellen 
Bierpokal, der jährlich im August ausgespielt wird, 
katastrophal. Andreas Neff hilft erneut bei der 
Schwimmbadsuche in Darmstadt, so dass der 
Bierpokal auch 2015 stattfinden kann. Leider geht 
somit der Bezug nach Pfungstadt verloren. 
 
 
TOP 6 Der Schatzmeister 
Herwarth berichtet von dem Kassenabschluss 2014. 
Alle Buchungen sind getätigt.  
 
Die Kassenprüfung findet am. 11.02.15 mit den 
beiden Kassenprüfern (Dr. Anne Holz und Rudi 
Stempfle) unter Beisein des Präsidenten statt. Der 
Kassenstand beläuft sich aktuell auf 82.977€.  
 
Die Jugendkasse ist geprüft und die Unterlagen 
wurden Herwarth übergeben. 
 
TOP 7 FB Presse 
Ilka Willand beichtet von der Redaktion des 
Sporttauchers. Aufgrund von personellen Engpässen 
soll der Redakteursposten wieder besetzt werden. 
Am 1. Tag des geraden Monats ist 
Redaktionsschluss. Für die Oktoberausgabe ist ein 
Spezial über Berufstauchen geplant. Der 
Sporttaucher hat Anregungen erhalten, dass mehr 
Reisethemen behandelt werden sollten. 
 
Ilka weist alle Präsidiumsmitglieder darauf hin, dass 
jeder die neue Homepage mit Inhalten füllen kann. 
Die Zugänge für die Homepage sind über Kristian 
Werelius zu erhalten. 
 
 
TOP 8 Der Vizepräsident 
Familiensportfest 04.07.2015 
Rudi Tillmanns berichtet über das Familiensportfest 
2015. In den Jahren 2013 und 2014 wurden die 
Sportfeste jeweils vom HTSV bzgl. des 



Protokoll  

Nr.   1/2015   09.02.2015 

 

 

Protokoll HTSV e.V.         Seite 4 

Tauchcontainers unterstützt. Dadurch dass die 
Veranstaltung dieses Jahr nicht mehr auf der 
Galopprennbahn sondern im Brentanobad stattfindet 
muss für das Schnuppertauchen kein Tauchcontainer 
mehr beschafft werden. Die Kosten entfallen. Der TC 
Nautilus wird anlässlich des Familiensportfestes 
wieder ein Schnuppertauchen durchführen. 
 
Sparda Bank Hessen 

Rudi regt an die Spende der Sparda Bank in den 
Steg von Schönbach zu investieren. Dies könne man 
vor dem Hintergrund Umwelt und Sicherheit 
begründen. Ebenso könne man nachdenken, ob man 
Kinderausrüstung von Seiten des HTSV anschafft. 
Problematisch wird die Lagerung und Wartung. 
Als weiteren Vorschlag wird die Anschaffung einer 
Side-mount Ausrüstung angeregt, um diese neuen 
Kurse im HTSV anbieten zu können. Frank formuliert 
hierzu einen Antrag.  
 
Des Weiteren regt Rudi an die Konten von der 1822 
zu der Sparda Bank zu verlegen. 
 
 
TOP 9 FB Wettkampf 

Andreas Neff berichtet über Besuche beim TSC 
Mühlheim und beim TC Bad Nauheim. Bei diesen 
Vereinen hat er ein Schwimmtraining im 
Flossenschwimmen geleitet. Jederzeit steht er auch 
für andere Vereine zur Verfügung.  
 
Am 11.10.2015 finden die diesjährigen 
Meisterschaften im Flossenschwimmen in Darmstadt 
statt. 
 
 
TOP 10 FB Jugend  
Jugendherbergskarte 
Es findet dieses Jahr ein Jugendarchäologieseminar 
am Edersee statt. Hierzu wird für die 
Übernachtungen in der Jugendherberge eine 
Jugenherbergskarte benötigt. Die Kosten hierfür in 
Höhe von 26,50 € übernimmt der HTSV. 
 
 
TOP 11 Verschiedenes  
60 Jahre VDST am 18.10.2014 
Rudi berichtet von der 60 Jahr Feier des VDST. 
Gefeiert wurde am 17.10.2014 im Landtag in 
Düsseldorf mit ca. 160 Gästen. Reden hielten u.a. 
Franz Brümmer als Präsident vom VDST, die 
Ministerin für Sport aus NRW, Vertreter von HDI und 

der Europaversicherung, sowie Jürgen Warnecke. 
Geehrt wurde Martin Balzer. 
 
Tätigkeitsberichte 
Rolf bittet alle Vorstandsmitglieder ihre 
Tätigkeitsberichte für 2014 spätestens 14 Tage vor 
der Mitgliederversammlung ihm zuzusenden. 
 
Termine 2015 

Rolf avisiert ein gemeinsames Treffen mit den 
Anglern in Schönbach. Ebenso plant Rolf zeitnah ein 
Treffen mit den HTSV Seebeauftragten sowie mit den 
zuständigen Tauchvereinen vor Ort.  
Vom 20.-22.11.2015 findet die Mitglieder-
versammlung des VDST in Lübeck statt. Hier kann 
Rolf nicht persönlich teilnehmen. Rudi, Frank oder 
Herwarth werden ihn vertreten. 
 
Geplante Sitzungen des HTSV Vorstandes 2015 

- Montag, den 11.05.2015, 19.00 Uhr 
- Samstag, den 11.07.2015, 11.00 Uhr am HTSV 

See in Schönbach 
- Montag, den 12.10.2015, 19.00 Uhr 
 
 
Rolf Richter   Kerstin Schoppmeier 
Präsident   Protokollführer 
 
Nächste Sitzung des Vorstandes 

Montag, den 11.05.2015, 19.00 Uhr, Saalbau 
Ronneburg, Gelnhäuser Str. 2, Frankfurt  
 
Gemeinsame Sitzung mit den Vereinsvorständen 

Sonntag, 15.11.2015, 13.00 Uhr, Landessportschule 
Hessen, Otto-Fleck-Schneise 4, Frankfurt am Main 


